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ATA N.º 4 - 2022 

Aos nove dias do mês de abril, do ano de dois mil e vinte e dois, pelas 15:00 horas, 

reuniu, em sessão ordinária, o executivo da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual, na 

sua sede em Fajão, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito de Coimbra, sob a 

presidência de Carlos Alberto da Costa Pereira Simões, presidente da Junta, estando 

também presentes o secretário César Filipe das Neves Simão e a tesoureira Tânia 

Cristina Ramos Matos Cruz.------------------------------------------------------------------------- 

E sendo a hora designada para inicio dos trabalhos, e verificando-se estarem 

presentes todos os elementos do executivo, o senhor presidente declarou aberta a 

sessão, com a seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------------------- 

Período antes da Ordem do Dia 

1.1. Leitura, apreciação e votação da Ata nº 3/2022, correspondente à última reunião 

do executivo; ------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2. Informação do expediente e outras informações. ------------------------------------- 

1.2.1. Abertura de candidaturas ao apoio europeu PDR 2020: Anuncio nº 3/GAL – 

Pinhais do Zêzere/10.2.1.6/2022 - “Renovação de Aldeias” ----------------------- 

1. Ordem do dia 

2.1. Primeira revisão do Plano Plurianual de Investimentos e Orçamento de 2022.----- 

2.2. Alteração do Quadro de Pessoal de 2022. ------------------------------------------------- 

2.3. Pedido de colaboração do GAPP – Grupo dos Amigos do Património 

Pampilhosense: Homenagem a Guilherme Filipe.--------------------------------------- 

2.4. Pedidos de apoio das Comissões de Melhoramentos das aldeias de Camba, 

Castanheira da Serra e Ceiroco. ----------------------------------------------------------- 

2.5. Proposta para atribuição de toponímia a uma rua em Fajão com o nome de 

Augusto Dias, ex-presidente da Junta de Freguesia. ---------------------------------- 

2.6. Pareceres acerca do condicionamento do trânsito e estacionamento no Largo 

António Bento, em Ponte de Fajão, e no Largo central da Quinta da Mata. --------- 

2.7. Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------- 

2. Período aberto ao público 

Período aberto à intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 49.º da 

Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------- 

Aberta a sessão, o presidente da Junta de Freguesia agradeceu a presença de todos 

os presentes, leu a convocatória e deu início à ordem de trabalhos, com o Período 

Antes da Ordem do Dia.---------------------------------------------------------------------------- 
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No Ponto 1.1. - Leitura, discussão e votação da Ata nº 3/2022, correspondente à 

última reunião do executivo, o Presidente solicitou dispensa de leitura da ata, e foi 

aceite, por ter sido enviada aos membros do executivo, e, de seguida, perguntou aos 

restantes membros se algum queria intervir. Não querendo, colocou a ata a votação 

tendo sido aprovada por unanimidade.------------------------------------------------------------ 

No Ponto 1.2. - Informação do expediente e outras informações. Relativamente ao 

expediente, foi recebido Convite do Município de Pampilhosa da Serra para as 

Comemorações do seu Feriado Municipal; Carta da Sociedade Recreativa Progresso 

Ceiroquense, solicitando ajuda para obras na sua aldeia; Orçamento de Tiago Miguel 

Martins de Almeida, Unipessoal, Lda, para execução de porta e janelas para a sede da 

Junta, no valor de 5.900,00 euros; Ofício da Comissão Associativa de Melhoramentos 

de Camba, solicitando madeiras para caminho e miradouro; Oficio do Município de 

Pampilhosa da Serra solicitando preenchimento de ficha de identificação; Convite do 

Município de Pampilhosa da Serra, para apresentação e lançamento de livro; Email de 

22 de março de 2022, do Grupo Unidos e Progresso de Gralhas, solicitando apoio 

para o tanque de abastecimento de rega; Email de 23 de março de 2022, de Jorge 

Almeida, agradecendo o empréstimo de mesas para um evento do Passeio dos Reis, 

no Açor; Email do Lions Clubs international, Distrito Centro Sul, apresentando 

programa de atividades do meio ambiente em Arganil e Pampilhosa da Serra; Carta do 

GAPP - Grupo de Amigos do Património  Pampilhosense com a atividade programada 

para agosto de 2022 e que será uma homenagem dedicada ao Pintor fajaense 

Guilherme Filipe; Email de Castanheira da Serra, solicitando madeira tratada para um 

pequeno jardim na Piscina local; Oficio do Município de Pampilhosa da Serra, 

informando aprovação de alteração de toponímia em Vidual de Cima; Convite da 

Comissão Associativa de Melhoramentos de Camba, para o seu almoço de Páscoa, 

em Camba; Email de 31 de março de 2022, de Célia Coelho para limpezas em 

terrenos. Oficio do Município de Pampilhosa da Serra solicitando parecer acerca de 

proibição de estacionamento em largo na Ponte de Fajão; Ofício enviado pela 

Sociedade Recreativa e Progresso de Mata (Fajão), dando conta da necessidade de 

limitação do excesso de estacionamento de viaturas no Largo central da Quinta da 

Mata, no final da via de acesso às habitações. ------------------------------------------------- 

Nas informações, o Presidente disse que a reunião levada a cabo pelo Município de 

Pampilhosa da Serra, em Fajão, em mais uma reunião decentralizada, correu bem, 

exceto as condições climatéricas chuvosas que não terem permitido realizar a 

totalidade da programada visita às aldeias da freguesia com o executivo camarário. 
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Disse que nessa reunião realizada no edifício Fajão-Cultura, foram dadas pelo 

presidente da Câmara Municipal boas noticias, referindo-se ao inicio da construção 

das valetas da estrada de alto de Fajão - Cavaleiros, e à conclusão para breve da 

requalificação do troço de estrada interrompida pela derrocada entre Mata e 

Cavaleiros. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou também que as obras de revestimento da fachada lateral norte da sede da 

Junta estão concluídas. ------------------------------------------------------------------------------ 

Informou também que a Junta já tem o novo equipamento informático e a funcionar, 

com novo computador, monitor, teclado e impressora.-------------------------------------------- 

Agradeceu também à funcionária Ana Rita Costa, do Ponto + e à tesoureira Tânia 

Cruz, desta Autarquia, pela plantação de flores nos vasos em Fajão e Vidual. ------------ 

Adiantou a preocupação de que nas bermas da estrada, entre o cimo de Malhada do 

Rei até Vidual, foram cortados pinheiros e mato, mas encontram-se todos os 

sobrantes na valeta causando entupimentos, tendo já informado o presidente da 

Câmara Municipal.------------------------- 

Deu a conhecer que foram recebidos dois orçamentos para o arranjo do Pontão de 

Carrimá, um de Átrio Rustico Unipessoal, Lda, no valor de 4.896,00 euros, e outro de 

Construções Pereira de Moura & Filhos, Lda, no valor de 3.200,00 euros, sendo que a 

ambos os orçamentos acresce IVA á taxa em vigor. Foi escolhido o de menor valor, 

informando-se a União de Freguesias de Cadafaz-Colmeal e questionando se estão 

de acordo em suportar metade da despesa, ou, apresentarem outro orçamento mais 

vantajoso. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou também que já se encontra aprovada a candidatura feita ao IEFP - Centro de 

Emprego e Formação Profissional de Arganil, para um Contrato de Emprego-Inserção 

+, para pessoas com deficiência (CEI+), destinado ao funcionário Silvino Gomes 

Vicente, nas funções de Cantoneiro de Limpeza, entrando ao serviço dia 18 de abril de 

2022, sendo aprovado que o respetivo contrato seja assinado pelo presidente da Junta 

de Freguesia.------------------------------------------------------------------------------------------ 

O presidente informou também que já foi enviado ao Gestor da Serracaça, proposta de 

minuta de um novo Acordo Cinegético para autorizar a caça nos terrenos desta 

Autarquia, para ser posteriormente assinado pelas partes.-------------------------------------- 
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Abordou também a situação do projeto da construção do Lar de Idosos de Fajão – 

ERPI, estando sem desenvolvimento e pouca viabilidade de avançar. Disse que o 

projeto está aprovado e continuará válido para se executar quando oportuno e viável, 

manifestando que iria levar o tema à próxima Assembleia de Freguesia, para se 

pronunciarem e auscultar a opinião dos membros daquele órgão. O presidente 

adiantou que o edifício da Quinta da Perdiz (ex-Serracaça) se enquadra na perfeição 

para que possa ser alugado á Empresa ATLAR, havendo promessa do Presidente da 

Câmara Municipal ajudar no pagamento das obras de requalificação do imóvel, 

informando que já foram solicitadas as ligações de água, eletricidade e 

telecomunicações. Disse também que advertiu o responsável da Serracaça para retirar 

todos os seus pertences das instalações da Quinta da Perdiz, e que até o momento 

não foi feito. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

No subponto 1.2.1 - Abertura de candidaturas ao apoio europeu falou também nas 

candidaturas ao PDR 2020: Anuncio nº 3/GAL – Pinhais do Zêzere/10.2.1.6/2022 - 

“Renovação de Aldeias”, informou que mandou email a todas as Coletividades, 

informando o anuncio e que existem empresas de consultadoria disponíveis para 

formalizarem as candidaturas. ---------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais informações o presidente deu início à Ordem do Dia.  ---------------- 

Ponto 2.1 - Primeira revisão do Plano Plurianual de Investimentos e Orçamento de 

2022. O presidente apresentou o documento e salientou que foi criada uma nova 

rubrica – Terrenos - Florestas - com a dotação de um valor de 36.000,00 euros. Em 

justificação, disse que tentou candidatura para apoios em investimentos em terrenos 

Florestais, sob gestão da Junta de Freguesia, mas como os mesmos não têm um 

Plano de Gestão Florestal e se encontram em processos de litígios de posse em 

Tribunal, não foi possível avançar com essas candidaturas, pelo que se terá que 

avançar com bens próprios da Junta, adiantando que, por exemplo, o valor por hectare 

para efetuar desbaste mecânico e manual do Pinhal das Gralhas, fazendo linhas ao 

longo das curvas de nível, orçaria na ordem de 1.000,00 euros. Justificou também com 

a possibilidade de intervenção na plantação de Castanheiros do Penedo Portelo, 

designadamente, retirar ramos secos e desbaste. Ainda neste ponto, o presidente 

falou na rubrica Reparação e Beneficiação de Habitações da Junta, que se propõe um 

reforço com 50.000,00 euros, justificando com as obras na Quinta da Perdiz e outros 

imóveis, assim como a rubrica Cemitérios foi reforçada com 7.500.00 euros, 

justificando que terá que ser preparada, parte da área que foi ampliada no Cemitério 

de Fajão, para construção de passeios e construção e ordenação de sepulturas, para 
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posteriormente poderem ser abertas com maquinaria apropriada. O presidente, falou 

também na necessidade do alargamento do Cemitério de Porto da Balsa. Também a 

rubrica Obras de Beneficiação e Reparação em Arruamentos e outros nas Aldeias da 

Freguesia, foi reforçada com 10.000,00 euros, a rubrica Instituições sem fins lucrativos 

foi reforçada com 60.000,00 euros, estando aqui incluído o protocolo com a 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Pampilhosa da Serra, assim 

como, ajudar as Coletividades em serviços que costumam fazer nas Aldeias e que 

seria competência da Junta de Freguesia. Disse também que, com previsão de 

entrada de mais um funcionário, foram reforçadas as rubricas de Pessoal e Segurança 

Social e Seguros, foi também reforçadas a rubrica Eletricidade, Água e Gasóleo. A 

rubrica Estudos Pareceres Projetos e Consultadoria, foi reforçada com 35.000,00 

euros, visto que terá que ser ainda pago o projeto do Lar de Fajão. A rubrica 

Publicidade também foi reforçada, justificando que é necessário adquirir lembranças 

para oferecer a entidades que nos visitam. Terminada a explicação da revisão, o 

presidente colocou à votação o Plano Plurianual de Investimentos e o Orçamento para 

o ano 2022, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade.---------------------------------- 

Ponto 2.2. - Alteração do Quadro de Pessoal de 2022. O presidente informou que há 

necessidade de contratar mais um funcionário Assistente Operacional, para a 

categoria de Cantoneiro e Serviços Gerais, designadamente para a limpeza de 

caminhos, limpeza de arruamentos nas Aldeias e apoio a outros serviços. Colocado à 

votação a alteração ao Quadro de Pessoal 2022, com a criação de um lugar de 

Assistente Operacional, e proposta de abertura de Concurso, foi aprovado por 

unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2.3. - Pedido de Colaboração do GAPP - Grupo de Amigos do Património 

Pampilhosense. O Presidente informou que este Grupo pretende Homenagear o Pintor 

Fajaense Guilherme Filipe, tendo esta Junta de mostrado disponibilidade para apoiar. 

O Grupo solicita apoio logístico para a oradora de colóquio e seu acompanhante, com 

dormida e refeições, assim como o apoio na aquisição de lonas, placa e prendas para 

os oradores. Colocado à votação, o apoio foi aprovado por unanimidade. ------------------ 

Ponto 2.4. - Pedidos de apoio das Comissões de Melhoramentos das aldeias de 

Camba, Castanheira da Serra e Ceiroco. Em resposta a estes pedidos, foi deliberado 

por unanimidade fornecer a madeira de pinho tratado para um Miradouro à Comissão 

Melhoramentos de Camba. Foi também deliberado oferecer 10 barrotes de pinho 

tratado de 10x10 à Comissão de Melhoramentos de Castanheira da Serra para um 

canteiro junto à Piscina local. Foi também deliberado conceder apoio no valor de 
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2.000,00 euros à Sociedade Recreativa e Progresso Ceiroquense, de Ceiroco, para 

apoio no trabalho de escavadora na abertura de parque de estacionamento e 

alargamento de curva naquela Aldeia. ------------------------------------------------------------ 

Ponto 2.5. - Proposta para atribuição de toponímia a uma rua em Fajão com o nome 

de Augusto Dias, ex-presidente da Junta de Freguesia. O presidente informou que, da 

carta recebida na Junta de Freguesia, enviada pelos netos do Sr. Augusto Dias, 

constava que, tendo o seu Avô sido Presidente da Junta de Freguesia de Fajão, e 

tendo realizado serviços relevantes, entendem que seria justo atribuir o nome do seu 

Avô a uma Rua ou Largo, em Fajão. Após o executivo ter analisado o pedido, a 

justificação histórica anexa à carta, e obtenção de confirmação nos arquivos da 

autarquia, foi aprovado por unanimidade do executivo, emitir parecer favorável a 

conceder o nome de Augusto Dias, ao Largo junto ao antigo edifício dos Correios, no 

local da Moita, em Fajão, pelo que, será notificada a família requerente para efetuar o 

pedido fundamentado de atribuição toponímica ao referido Largo, junto da Câmara 

Municipal de Pampilhosa da Serra.---------------------------------------------------------------- 

Ponto 2.6. - Pareceres acerca do condicionamento do trânsito e estacionamento no 

Largo António Bento, em Ponte de Fajão, e no Largo central da Quinta da Mata. O 

presidente informou de um email recebido da Sociedade Recreativa e Progresso da 

Mata, solicitando que seja limitado estacionamento no largo final da Quinta da Mata 

por causar impedimento na inversão de marcha e acesso às habitações do local, 

atendendo que na época balnear, obrigando a fazer algumas centenas de metros de 

marcha atrás. A este respeito foi aprovado em minuta e por unanimidade do executivo 

emitir o seguinte parecer: -------------------------------------------------------------------------- 

«Face aos frequentes constrangimentos de trânsito no Largo central localizado no final 

da via de acesso à Quinta da Mata, na aldeia de Mata, freguesia de Fajão-Vidual, é 

entendimento do executivo desta Junta de Freguesia que deveria ser colocada 

sinalização vertical adequada a proibir o estacionamento no referido local, 

principalmente nos meses de Junho, Julho, Agosto e Setembro.------------------------------ 

Entende-se ainda que o mais apropriado será a colocação do sinal de Zona de 

Estacionamento Proibido, prevista no Regulamento de Sinalização de Trânsito 

(Decreto Regulamentar n.º 6/2019, de 22 de outubro, da Administração Interna, e 

alterações), designadamente o sinal com a referência G2a – Zona de Estacionamento 

Proibido, colocado no início do Largo, e na saída do largo o Sinal G7a – Fim de zona 

de estacionamento proibido. ---------------------------------------------------------------------- 
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A fim de evitar constrangimentos, poderá, no inicio da estrada de acesso, 

adicionalmente ou em alternativa, ser colocado o sinal C2 - Trânsito Proibido, com o 

painel adicional “Exceto Residentes” »  --------------------------------------------------------- 

Foi também recebido um pedido de parecer da Junta de Freguesia, solicitado pela 

Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, acerca de uma carta de um residente em 

Ponte de Fajão, alertando para a necessidade de colocação de limites de 

estacionamento no Largo António Bento, em Ponte de Fajão, atendendo a que no 

referido largo não é possível fazer a inversão de marcha, sendo os condutores 

frequentemente obrigados a fazer algumas centenas de metros de marcha atrás. A 

este respeito foi aprovado em minuta e por unanimidade do executivo emitir o seguinte 

parecer: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

“Face aos frequentes constrangimentos de trânsito no Largo António Bento, na aldeia 

de Ponte de Fajão, freguesia de Fajão-Vidual, é entendimento do executivo desta 

Junta de Freguesia que deveria ser colocada sinalização vertical adequada a proibir o 

estacionamento no referido local. Entende-se ainda que o mais apropriado será a 

colocação do sinal de Zona de Estacionamento Proibido, prevista no Regulamento de 

Sinalização de Trânsito (Decreto Regulamentar n.º 6/2019, de 22 de outubro, da 

Administração Interna, e alterações), designadamente o sinal com a referência G2a – 

Zona de Estacionamento Proibido, colocado no início do Largo, e na saída do largo o 

Sinal G7a – Fim de zona de paragem e estacionamento proibido.” --------------------------- 

Ponto 2.7.  - Outros assuntos. A Tesoureira Tânia Cruz perguntou se o aumento do 

pagamento aos coveiros não tinha sido feito. O Presidente disse que o assunto tinha 

sido abordado em reunião com os funcionários mas não tinha sido deliberado em 

reunião de executivo. O aumento proposto pelo presidente foi então de passar para 

60,00 € (sessenta euros) o pagamento a cada trabalhador, para efetuar a abertura de 

cada coval. A proposta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------ 

O Presidente informou que no âmbito de uma atividade promovida pelo projeto CLDS 

4G, vão realizar-se visitas às freguesias por grupos de idosos de outra freguesia. Do 

sorteio realizado para as visitas de idosos às Freguesias, coube a Fajão-Vidual visitar 

a Freguesia de Unhais-o-Velho, e receber o grupo da freguesia do Cabril. ----------------- 

O Presidente informou também que teve uma reunião com os presidentes de Junta, a 

Câmara, a CIM Coimbra e a empresa PMT, relativa à criação de Balcões Itinerantes - 

BUPI, para incrementar o registo e georreferenciação dos prédios rústicos do 

concelho, que será criado em todas as freguesias. Disse que para tal terá que ser 
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disponibilizado em cada Junta, um espaço com secretária e cadeiras, e ligação à 

Internet, para que possam realizar os trabalhos junto da população de 

Georreferenciação de terrenos, tendo o executivo decidido disponibilizar sala na sede.- 

O Presidente falou de vários eventos em perspetiva, designadamente, o Encontro 

Regionalista de Coletividades, sendo que já recebeu por parte de algumas 

Coletividades a vontade de se reativarem esses encontros. Disse também que um 

representante de uma organização de Passeio de Carros Antigos, de Tomar, lhe 

solicitou apoio para a sua passagem por Fajão, no dia 4 de junho de 2022.---------------- 

O Presidente apresentou ao restante executivo, a proposta de dar aos funcionários da 

Junta tolerância de ponto, o meio dia da tarde de Quinta-feira Santa, tendo sido 

aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------ 

A Tesoureira Tânia Cruz informou que varias pessoas no Vidual de Cima agradeceram 

a plantação de flores, assim como o arranjo das floreiras. ---------------------------------- 

Foi aprovado vender uma sepultura no Cemitério de Porto da Balsa a Luísa Maria 

Almeida Gonçalves Simões, campa numero 10. ----------------------------------------------- 

Seguidamente o Presidente da Junta e o restante executivo aprovaram por 

unanimidade colocar a concurso o arrendamento do Bar de Apoio das Piscinas de 

Fajão. O aluguer será na época balnear ou seja julho agosto e se se justificar 

setembro, aplicado com inicio em 01 de julho de 2022 e términus em 31 de agosto ou 

30 de setembro de 2022. Os interessados deverão demonstrar a intenção pela 

adjudicação do referido arrendamento através de proposta por carta fechada entregue 

a partir de dia 1 de maio de 2022, até às 16:00 horas do dia 31 de maio de 2022 na 

sede da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual. Para Júri do concurso foram nomeados, 

Presidente: Cesar Filipe Neves Simão, Secretario da Junta de Freguesia de Fajão-

Vidual, Vogal: Vítor Manuel Batista Pereira, funcionário da Junta de Freguesia de 

Fajão-Vidual: vogal Ana Rita Batista de Almeida Costa, Funcionaria do Ponto + de 

Fajão, Vogais suplentes: Carlos Alberto Antunes Simão e Luís Carlos Nogueira 

Batista. Foi também aprovado por unanimidade o programa do concurso, assim como 

o caderno de encargos. Será afixado edital e disponibilizado o programa e caderno de 

encargos para consulta. ----------------------------------------------------------------------------- 

3. Período aberto ao Publico.------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Hugo Reis, residente no Vidual de Cima pediu a palavra para recordar que é 

necessário efetuar obras de requalificação no parque de merendas e Fonte das Golas, 

no Vidual, assim como na Praia Fluvial, visto tratar-se de um local muito visitado na 

época balnear e não só. ---------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a sessão, 

quando eram dezoito horas, da qual se lavrou a presente ata, que, após ser lida em 

voz alta e aprovada vai ser assinada pelos membros do executivo presentes.------------- 

____________________________________________________ 

____________________________________________________ 

____________________________________________________ 

 


